

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE


FRANQUEO
CONCERTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 10 de abril de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.422.


TERCER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Hipólito Castellanos
falleció en Carbajales de Alba el
día 14 de Abril de 1902.
D. E. P.
*Su desconsolada viuda doña Ma-
nuela Román Vega; sus hijos
e hijo político,*
Ruegan á sus amigos le
tengan presente en sus ora-
ciones.
Todas las misas que en dicho día se
celebren en la iglesia de San Pedro
de citado pueblo, serán aplicadas en
sufragio de su alma.

SIEMPRE TORPES

El sábado pareció terminado el conflicto escolar.

Por cierto que la solución era otra torpeza que debe apuntarse á la no poco numerosa serie de ellas que el Gobierno Villaverde lleva cometidas.

En el duelo establado entre el gabinete y los estudiantes, son éstos los que llevan camino de triunfar.

Celebrámoslo muy de veras, porque acompaña á sus peticiones un fondo de justicia muy atendible.

Pero la solución significa tremenda humillación para el ministerio y torpeza inconcebible.

No cabe ahora ya achacar exclusivamente el fracaso al señor Lacierva, porque con él hicieron causa común todos los consejeros, según ellos mismos afirmaron hace dos días.

Si aquél abandona la cartera, deben, por delicadeza al menos, imitarle todos sus compañeros.

Pero á nuestro juicio, la torpeza está en que el conflicto no debió jamás presentar las proporciones ni el desarrollo hasta hoy adquirido.

Si cuando los escolares demandaron respetuosamente por medio de instancia, hubieran sido examinadas sus peticiones, habríanse evitado graves disgustos y no pequeños perjuicios.

Durante varios días han estado los alumnos sin escuchar á sus profesores, con lo cual ha de salir perjudicada la enseñanza; el tan cacareado principio de autoridad queda bastante maitrecho y desacreditado; se provocará una crisis parcial que si hubiera lógica debía ser total é irrevocable, y por último, la anomalía reinó en las principales poblaciones españolas.

Y todo ¿para qué? Para que tras arrogancias ridículas venga el Gobierno á conceder aquello que, otorgado unos días antes, lo hubiese evitado todo.

No hay razón posible capaz de la tremenda torpeza con que el Gobierno obró en esta ocasión.

Sellos de urgencia.

Uno de estos días publicará la Gaceta una Real orden del ministe-

rio de la Gobernación estableciendo el nuevo sello de Correos llamado de urgencia.

El apartado de las cartas que lleven este sello se hará por los empleados de Correos en el trayecto que recorren las ambulancias, antes de llegar á la estación á que vayan destinadas las cartas inmediatamente después de llegar los trenes á la estación; desde estas mismas partirán carteros especiales, montados en bicicleta, que repartirán á domicilio esta correspondencia especial.

Los referidos sellos de urgencia valdrán 15 céntimos, y abonarán á los carteros repartidores otros 15 céntimos los destinatarios al tiempo de recibir las cartas.

El nuevo sello, denominado de urgencia, no excusa, á los que lo empleen, de usar el ordinario de franqueo.

Estos servicios, que tienden á la implantación de indudable utilidad, se hallan establecidos en Francia y otras naciones de Europa.

LA CATASTROFE del sábado en Madrid.

Madrid 9.
Ayer telegrafíe extensamente las noticias que pude adquirir referentes á la dolorosa catástrofe que hoy llora todo el pueblo de Madrid.

Aprovechando la festividad del día y para conocimiento de los lectores de ese diario, envío una sucinta relación de lo ocurrido en el depósito de los Cuatro Caminos.

Poco después de las ocho de la mañana comenzó á circular por Madrid la noticia de que en el tercer depósito en construcción del Canal de Lozoya, se había hundido la bóveda, y que las desgracias ocurridas eran numerosas.

El aspecto que presentaba el tercer depósito era el de una inmensa mole de escombros, donde sin concierto ni unidad trabajaban cuadrillas de obreros municipales y particulares y bomberos en todas direcciones, buscando la forma de salvar á los que allí se encontraban enterrados.

Una muralla de seres humanos de todas las edades, contenida por la Guardia civil y parejas de Seguridad, rodeaba el extenso perímetro del depósito.

Cerca de las diez llegó el regimiento de Ingenieros en traje de faena y con sus oficiales á la cabeza, algunas secciones de esta fuerza iban en los tranvías, á los que el público los hizo subir, para que llegaran más pronto.

El público, al notar la presencia de los ingenieros militares, empezó á aplaudir y á alentarlos para que trabajaran con zhinco.

Poco después llegaron también más fuerzas de los regimientos de Artillería é Infantería con herramientas. Entónces fué cuando pude decirse que comenzaron á organizarse las faenas de salvamento.

Este se hacía más difícil por la cantidad de hierro y alambres de grueso calibre, que enroscados á los pedazos de cemento, formaban la inmensa cantidad de escombros. Ante esta grave contrariedad se acudió á la Escuela de Minas, que proporcionó tijeras destinadas á este objeto. Otras herramientas análogas trajo la ambulancia de la Cruz Roja, que en esta ocasión, como en

otras muchas, ha prestado excelentes servicios.

A las once y media de la mañana se presentó en el lugar de la catástrofe, en automóvil, Su Majestad el Rey don Alfonso, acompañado del infante don Carlos y de sus ayudantes.

Informóse personalmente de lo ocurrido, bajando al depósito y ordenando el reparto de importantes socorros.

La mayoría de los ministros se presentaron también en el lugar del suceso.

Los cadáveres que se extraen aparecen horriblemente destrozados, dando lugar á escenas desgarradoras.

Las familias de los obreros buscan ansiosas á sus parientes llorando amargamente.

Cuando descubren entre los muertos á algún deudo, el cuadro que se desarrolla impresiona dolorosamente al numeroso público que se agrupa en las inmediaciones del depósito.

Por todos los alrededores de éste se oyen lamentos é imprecaciones.

Varios sacerdotes sacramentan á los infelices obreros que son extraídos agónicos.

El espectáculo es imponente.

Cuando se dedicaban á los trabajos de extracción de cadáveres, un cabo de cazadores de Figueras abofeteó á uno de los soldados ocupados en aquellas faenas.

El público protestó del acto del cabo, y, enterado de ello el general Echagüe, ordenó á un sargento que arrancase á aquél los galones.

La gente aplaudió estrepitosamente al general, quien se guardó los galones del cabo en el bolsillo.

El número de muertos extraídos hasta ahora, asciende á 29; heridos, 81; de éstos son graves 42.

Continúan los trabajos con gran actividad, porque en los montones de escombros aún hay obreros, cuyo número se desconoce porque no ha sido posible todavía pasar lista de los trabajadores, para saber los que han desaparecido.

El Corresponsal.

DE COLABORACIÓN

¡La pena de muerte!

Enemigo acérrimo de esa ley ignominiosa é inicua, que constituye el signo de barbarie de las naciones y que se llama pena capital, me han sublevado el ánimo y me han indignado, haciéndome tomar la pluma para protestar de ella con toda mi alma, los cuatro renglones en que HERALDO DE ZAMORA refiere el martirio que la inexperiencia del verdugo ha hecho pasar á los desgraciados reos de Don Benito.

¿No es sorprendente que dos hombres, que van á desaparecer de la escena de la vida, nieguen al morir la verdad y se sostengan en la mentira? ¿Qué le importaba á ellos en ese trance fatal la difamación de sus nombres? ¿Cabe en lo posible, que esos dos individuos fueran inocentes del crimen que se les ha hecho expiar en una forma tan horrosa? ¿Cuestiones son estas, que, por lo menos, se prestan á la reflexión!

Antes, cuando la autoridad se apoyaba en un origen divino, se comprende que á sus representantes, se les considerase como seres aparte dotados por la voluntad divina de una partícula de su omnipotencia é infalibilidad y se les pusiera inequívocables para distribuir castigos entre el rebaño de los simples mortales.

Pero hoy, en el siglo xx, en el siglo de la ciencia y de la libre crítica, que reconoce que todos los hombres están formados de la misma masa y sujetos, por tanto, á pasiones y errores; hoy que la Divinidad agonizante en este sentido no anima ya con su sopro á la razón de los juzgadores, causa sorpresa el atrevimiento de ciertos hombres, que, sin tener pruebas materiales y palpables de un hecho, asuman la terrible responsabilidad de arrebatar la vida á un semejante suyo.

60 HORAS DE CALMA

la verdad. Si no fuera así, ¿qué explicación tendrían las agresiones, violencias y hasta los crímenes á que aquellas luchas conducen?

El caballo de Atila asoiando los campos con sus férreos cascos, sigue por el mundo y seguirá mientras los odios de raza y de bandería exciten á la rebelión.

Hoy, dos pueblos chocan y se despedazan con ferocidad de bestias famélicas. Los dos tienen hambre de poderío y el peligro amarillo amenaza á Europa, y Europa, con faz hurañada, se prepara á repeler cualquier intento de irrupción.

Hay que pensar, de continuar el conflicto, en un retroceso como el del siglo v, en una gran transformación, y ¡si esto sirviera para aventar las cenizas de preocupaciones arcáicas! pero no debemos esperar; en las civilizaciones hay días y noches, y aunque se suceden los amaneceres, las puestas del sol se suceden también y las tinieblas nunca se hicieron esperar.

La voz del odio atruena, y si logró siempre ocultar los gemidos del amor esclavó, hoy más que nunca se alza

Cuando en las cosas más vulgares de nuestra existencia, no podemos muchas veces llegar á analizar los móviles de nuestros propios actos, ¿cómo hemos de poder discernir la verdad en un asunto cuyo principio nos es desconocido?

Además, ¿saben los jueces á qué móviles puede haber obedecido el criminal? ¿Conocen las circunstancias de medio, herencia ó azar, que han influido en su cerebro y lo han llevado inconsciente é involuntariamente á cometer el acto de que se le acusa?

Si los magistrados reflexionaran sobre la fragilidad y debilidad humana, impondrían cualquier clase de castigo, pero seguramente retrocederían espantados ante la pena capital, porque ésta no puede rehabilitarse jamás.

Me repugna el admitir que diez semanas ó dos años después de cometerse un crimen, se reúna un grupo de hombres, apoyados en la fuerza armada y en nombre de una entidad, le priven á otro de la vida impunemente. Esto sólo puede tolerarlo la estúpida costumbre. ¡Reconviene á un hombre por haber matado, y para demostrarle que ha obrado mal, lo hacen matar por esa repugante escoria social que se llama verdugo! ¡Dejadlo que tenga tiempo de arrepentirse, que las lágrimas del remordimiento serán su mayor castigo!

Así como se comprende que se dé la muerte á un enemigo en legítima defensa, es bochornoso cometer una muerte en medio de un aparato escénico teatral, ordenado á sangre fría y á una hora determinada, al abrigo de la ley y ejecutado metódicamente en un hombre reducido á la impotencia, con el pretexto de enseñarle á respetar la vida de sus semejantes.

¿Acaso la pena de muerte ha impedido nunca que se dejen de perpetrar otros crímenes? ¿Acaso toda la organización policíaca y su inmenso personal, han evitado nunca ningún acto de violencia? ¿No vemos multiplicarse los crímenes bajo



ODIOS

El despertar de las almas es triste por lo que con ellas despierta. El surgir á la vida es entrar en combate y el combate produce odios; que sólo acaban con la muerte.

Apenas el espíritu se da cuenta de su despertar lento y perezoso, empieza á brotar en él el fruto de la semilla del odio, heredada indudablemente, y que viene casi á justificar el místico pecado original de la tradición.

Las contrariedades leves, irritan á los niños más apacibles y sus manecitas blancas y diminutas se contraen nerviosas para descargar sus iras; si las contrariedades se repiten, germina el odio y lo que antes era arrebatado pasajero, se convierte en pasión cruel, forjadora de rencores.

Más tarde, en el niño castigado por la palmeta del maestro, por las pun-

la presión de las circunstancias y de la miseria? Haced que la sociedad asegure los medios de existencia para cada uno; que engendre amor en vez de odio, y tendréis muy pocos crímenes que reprender.

Si el hombre no está enfermo, ni tiene perturbado el cerebro, ni padece hambre y miseria, lo natural es que no se ponga con perjuicio propio en lucha con sus semejantes; en una sociedad sanamente constituida, se verán ir disminuyendo los crímenes, pues la mayoría de ellos son efecto inmediato de las malas condiciones de existencia creadas por las leyes deficientes que nos rigen. Toda esa herencia morbosa deberá atenuarse al desaparecer las causas que la han producido y la sostienen; la raza humana se regenerará y se templará con la práctica de la libertad y la fraternidad, fuentes de las que brotará en lo sucesivo el bienestar humano

CELSE.

REMITIDO

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

Muy señor mío: La Compañía de Seguros Aurora, que en esta ciudad representa don José Pérez Cardenal, me ha indemnizado, con actividad digna de aplauso, de los perjuicios que se me originaron por un fuego que días atrás ocurrió en el mobiliario de mi casa del pueblo de Entrala.

Agradecido á dicha Compañía y á su sub-director, dirijo á usted estas líneas, rogándole las inserte en su diario.

Se ofrece de usted afectísimo amigo y s. s., q. b. s. m.,

Sotero Sánchez.

Desde la butaca.

La noche del sábado tuvo lugar en nuestro coliseo el estreno de la farsa cómica en tres actos y un prólogo, titulada *A fuerza de arrastrarse*, última producción del eminente autor dramático don José Echegaray.

Esta obra fué muy discutida al ponerse en escena la primera vez en Madrid por la crítica teatral; pues si bien tuvo muchos admiradores que aplaudieron sus escenas estimándolas tan notables como cualquiera otras de las muchas que ha escrito el mismo autor para sus obras más admiradas; otros, en cambio, creen que *A fuerza de*

arrastrarse, no es otra cosa que un tenue destello de las portentosas facultades que ha poseído el señor Echegaray, y que desgraciadamente para las ciencias y el arte dramático español, han comenzado á apagarse por la acción destructora que los años ejercen en todo ser humano.

Nosotros, que no poseemos capacidad bastante para juzgar al príncipe de la dramática española de nuestro siglo, declaramos que el acto tercero y aun parte del segundo de dicha obra, nos pareció admirable.

Con qué exactitud y pureza presenta don José Echegaray en la figura de Plácido á esos tipos repugnantes y sin decoro que median entre nosotros con menoscabo de su dignidad!

Sí, los vimos la otra noche desfilando por la escena, perfectamente caracterizados, y en muchos momentos retratados de cuerpo entero seres de esos que existen en todas partes y también en nuestro pueblo, si bien éstos no suelen sufrir el justo castigo que tiene Plácido en la farsa que representa, y que desempeñó el señor Fuentes de una manera magistral.

Como despedida de la Compañía y en beneficio del señor Fuentes, se puso anoche en escena el grandioso drama del mismo autor titulado *El Estigma*, y para final el sainete de los Quintero, ya conocido y muy aplaudido, *Zaragatas*.

El Estigma, es, una de tantas otras obras del inmortal Echegaray en la que se advierten en toda su grandeza los destellos vivisimos de su inteligencia inconmensurable, con moviendo con sus pensamientos grandiosos el espíritu del espectador que contempla el desarrollo del drama.

Nosotros le juzgamos no como críticos, que ya hemos dicho no nos creemos capacitados para tan delicada empresa, sino como espectadores emocionados por el extraordinario efecto que produce en nuestra alma la sugestiva brillantez del lenguaje, y la profundidad de las ideas, que es lo que mueve y moverá en todos los tiempos, el espíritu de las multitudes congregadas.

Dice un escritor contemporáneo hablando de don José Echegaray, que sus portentosas facultades le han colocado en la cima de la intelectualidad moderna, haciendo de él uno de los hombres más extraordinarios de nuestro siglo y más universal: del mismo modo le admira-

mos nosotros desde el humilde rincón de nuestra pequeñez.

Ha sido, pues, acertada la elección de las obras con que la compañía del señor Fuentes puso término á la campaña teatral de las actuales ferias; deplorando nosotros que los sacrificios materiales que se ha impuesto para presentar las obras con el lujo y propiedad que reclaman, no hayan tenido la remuneración merecida, ya que con aplausos estruendosos se ha premiado el mérito artístico de los actores durante toda la temporada.

Felicitemos al señor Fuentes y á los compañeros que con él han compartido las tareas teatrales, y les deseamos que con los triunfos que han logrado en Zamora, recojan en adelante el fruto de sus desvelos y laboriosidad, haciendo votos por que no sea esta la última vez que compañía tan notable luzca sus excepcionales facultades artísticas en nuestro coliseo, pues no siempre hemos de estar rodeados de desgracias que imposibiliten el buen deseo de los zamoranos.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Manual de Exterior y Reconocimiento de Animales domésticos, por J. Téllez López, tomo V de la Biblioteca Veterinaria, 192 páginas. Bailly Bailliére é Hijos, Madrid.

Manual de Fisiología é Higiene, por don J. Téllez López. Primera y segunda parte, dos tomos, VI y VII de la Biblioteca de Veterinaria, 288 y 280 páginas respectivamente. Bailly Bailliére é Hijos, Madrid.

El objeto del autor de esta Biblioteca de dar en ella libros sumamente prácticos está plenamente demostrado con sólo repasar estos manuales. Es el *Exterior de los animales domésticos* materia sumamente conocida y estudiada, y sin embargo, esta obrita resulta sumamente original, por el sentido práctico que se da al estudio de las diferentes cuestiones del Exterior, acomodándolas estrictamente á la ley, dividiéndolas en tres secciones: En la primera se trata de la *nomenclatura de las regiones externas y edad de los animales domésticos*, habiéndose seguido á Lecoq, Goubaux, Barrier y á don Santiago de la Villa. La segunda sección trata de los *aplomos, pelos y modo de reseñar*, y la tercera del *reconocimiento de animales*. Como se ve, por el orden y por haberse tenido en cuenta las enseñanzas de

ilustres maestros como Alcolea, Sáinz y Rozas, etc., este libro resulta muy en consonancia con las necesidades de la profesión y de la enseñanza.

Lotería Nacional.

Números.	Provincias.	Pesetas.
10227	Madrid.	50000
10692	id.	25000
5540	id.	125000
13518	id.	5000
4213		10000
8449		id.
6618		id.
6848		id.
4870		id.
1493		id.
1993		id.
5560		id.
5673		id.
9785		id.
6344		id.
12843		id.
11885		id.
3952		id.

NOTICIAS

El acontecimiento de ayer fué las dos funciones dadas por la compañía del señor Feijóo en la plaza de toros y en el circo.

Todos los artistas que tomaron parte fueron calurosamente aplaudidos, en particular el señor Arriola que nos demostró ser un artista consumado y que ha mejorado muchísimo desde la última vez que le vimos en esta, y los simpáticos hermanos Rubians, los cuales causan la admiración del público, por sus arriesgados trabajos.

Para Leopoldín y Julieta Lecusión, no escasearon las palmadas y los obsequios de los espectadores, arrojando á la pista algunas perras para golosinas.

Esta noche reaparición de la encantadora y gentil amazona Paquita Salas y la presentación de los cuatro toros de casta por su domador el simpático señor Feijóo, director.

El miércoles saldrán para la Coruña todos los artistas de la compañía que dirige el notable actor señor Fuentes.

Por la guardia civil ha sido detenida la joven Mónica Fernández, reclamada por el gobernador civil de Madrid.

NADIE MAS que la casa de GERMAN GONZALEZ, Rua, 5, presenta mayor surtido en géneros de novedades y fantasía para la estación de Primavera. Extenso surtido en pañolería de seda desde 75 céntimos.

Visita esta casa y os convenceréis.

Véase el anuncio de la cuarta plana donde se dan más detalles.

Hoy no ha celebrado sesión la Corporación municipal, por no reunirse número suficiente de señores concejales.

Por acuerdo del tribunal, ha sido suspendido el juicio oral que debía celebrarse en la mañana de hoy.

A las 4 de la tarde de ayer se desencadenó sobre nuestra capital formidable tormenta, acompañada de intensísimos truenos y fuerte aguacero.

En algunos puntos cayó gran abundancia de granizo.

Se nos dice que en Santa Cristina de la Polvorosa, se reprodujeron el sábado último los desórdenes, teniendo que salir más fuerzas de la guardia civil.

Esta tarde ha salido para Madrid el director de la compañía cómica dramática que ha actuado en nuestro coliseo durante la feria, señor Fuentes.

Ha sido puesta en libertad la reclusa de esta cárcel Isidora Diez Guerrero, por haber cumplido la condena impuesta por el tribunal, por el delito de lesiones.

Terminadas las oposiciones que se han celebrado en esta Santa Iglesia Catedral, para proveer en propiedad la plaza de tenor, el tribunal ha aprobado los ejercicios de los tres opositores, habiendo propuesto en el primer lugar de la terna al joven sacerdote, don Dionisio Borrego.

Felicitemos al Tribunal por el acierto y la justicia con que ha procedido, y damos nuestra más cordial enhorabuena al elegido.

En la sesión ordinaria que celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Pendientes de la sesión anterior.
- 2.º Informe sobre obras en una sepultura.
- 3.º Relaciones de obras por administración.
- 4.º Solicitud de doña Carmen Calvo.
- 5.º Modificación del reglamento y personal del Laboratorio.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento comparecerán mañana los mozos de los siguientes pueblos:

Vadillo, Valiesa, Villabuena, Villacusa y Villamor de los Escuderos.

Ha quedado abierta la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales para el actual año, pudiendo proveerse de dicho documento los vecinos de esta capital en el local que ocupan las oficinas de la recaudación de contribuciones.

†
Todos los señores sacerdotes que el miércoles, 12 del corriente, quieren celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia de San Torcuato, de siete á diez de la mañana, aplicándola por el eterno descanso del alma del señor don Jesús Martínez, que falleció en igual día del año anterior, recibirán las gracias en nombre de la familia y el estipendio de diez reales.

MAGNÍFICAS CAMISAS DE FRANELA desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA Santa Clara, 6 ZAMORA.

En Fuentesauco se han vendido unas 100 fanegas de trigo al precio de 56 reales.

La tendencia del mercado sostenida y los campos presentan buen aspecto.

Durante la semana se han vendido 200 cántaros de vino al precio de nueve reales.

El alcalde señor Rubio, circuló ayer severas órdenes para que hoy mismo comience la desaparición de las barracas establecidas en la Plaza Mayor.

En la iglesia de San Vicente Mártir predicará mañana por la tarde el presbítero don Tirso Aldea, profesor del Seminario.

Terminado el periodo de feria, los comerciantes recibieron ayer la orden de cerrar sus establecimientos á las dos de la tarde.

zadas de la envidia ó la severidad de la enseñanza, se avivan aquellas pasioncillas y las odiosidades empiezan á ocultarse con la máscara que impone la sociedad.

Los rencores ya se reconcentran en las almas para desbordarse en ocasión oportuna, y entonces es cuando nace la venganza premeditada.

Esta edad, la que tiene á los niños en la escuela y asiste al despertar de unas inteligencias en flor, es la decisiva en las luchas del alma.

Encadenad entonces los odios por el temor, y surgirá la hipocresía. Dadles rienda suelta, y surgirá la criminalidad. El término medio es oscuro, incierto; aquí está la dificultad pedagógica de la formación de las almas.

El egoísmo entonces puede ser un elemento salvador; así lo han comprendido las religiones, que ofrecen premios grandísimos é indescriptibles para pequeñas acciones meritorias.

Pocos tienen el desprendimiento del filósofo, poeta y santo Francisco Javier, á quien para querer á Dios, no le movía el goce prometido, sino su íntimo fervor y su convicción profunda.

La esperanza de un premio, puede acallar un odio y reprimirlo temporalmente, y entonces, si el olvido llega á tiempo, el odio puede morir, pero el olvido de las ofensas y rencores, no siempre es oportuno, se retrasa con frecuencia lamentable.

La práctica del amor general y recíproco es de gran necesidad; todos lo reconocimos y no obstante estar seguros de ello, á la menor contrariedad, brota el odio que como cizaña en campo pródigo, mata los nobles sentimientos.

La mayor parte de las huelgas, son fruto de odiosidades nacidas por la desigualdad, más ó menos justificada, que existe entre los dos bandos beligerantes; trabaje mucho el obrero, y al patrono siempre le parecerá poco; pague éste espléndidamente, y aquél se creará mezquinamente retribuido; el antagonismo primitivo entre unos y otros, matará todos los planes de concordia; si fuéramos á buscar un responsable, cada uno lo llevaríamos dentro de nosotros mismos.

En las luchas de la política, no siempre entra el noble anhelo regenerador ni en las luchas religiosas el deseo de

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 Pesetas semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer
 Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
 SUCURSAL EN LA PROVINCIA DE ZAMORA
 Plaza de Sagasta, 22.
 Zamora.

Se ruega al público visite nuestra Sucursal para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

A las cuatro de la tarde de hoy y en segunda convocatoria se ha reunido la Junta provincial de Instrucción pública en el despacho del señor gobernador

SE VENDEN 4.000 arrobas de paja de trigo. Para tratar del precio, con su dueño, Pascual Sánchez, en Pajares de la Lampreana.

Durante la semana anterior se recaudaron en el matadero público 195 pesetas 24 céntimos.

La Comisión mixta de reclutamiento, en sesión del sábado, entendió en veinticinco expedientes generales y siete particulares relativos á los ayuntamientos de Luelmo y Zafara, inclusive; declarando soldados siete, exceptuados seis y pendientes de resolución once.

Se rectificaron diez y siete tallas, y los facultativos verificaron diez reconocimientos.

Todas estas operaciones han producido treinta comunicaciones.

Libramientos á satisfacer mañana en la Tesorería de Hacienda:

	Pesetas.
Sr. Presidente Audiencia	3.000
Admor. de Alcañices	16 01
Idem de Calabor	16 01

Mañana celebrará sesión la Corporación permanente de la Diputación provincial.

En la audiencia de Valladolid se verá hoy un incidente sobre apelación de un auto, procedente del juzgado de Toro, contra doña Cristina Lorenzo Yebra y otros, y don Juan José Fernández.

Señor Alcalde:
 Un compañero nuestro tuvo ayer la desgracia de sufrir una espantosa caída en la calle de la Cárcaba, originada por lo resbaladizo que se encuentra la acera allí existente y por los trozos de verdura que en ella se depositan.

Afortunadamente no sufrió daño alguno; pero en previsión de nuevos accidentes, por ser muchas las personas que transitan por mencionada vía pública, sería conveniente que se ordenase que dicha acera fuese picada, y que por sus agentes se hicieran cumplir las disposiciones de las Ordenanzas municipales, en lo que se refiere al arrojamiento de basuras á la vía pública.

SE VENDE todos los días de mañana, vino tinto superior de mesa, en la bodega de don Clodoaldo Prieto, calle de Orejones, al precio de tres pesetas cántaro de 16 litros.

Tan grande ha sido la aceptación obtenida en el pabellón del señor Pinacho por la bellísima Blanca Bonetti y el Conde de Tarley, con sus sorprendentes trabajos de adivinación del pensamiento, que el público en general, sugestionado por la sorpresa de seguridad y acierto con que señala los objetos, ha solicitado de mencionados artistas permanezcan unos días más en esta población, habiéndose prestado gustosos á complacer á sus favorecedores.

ARTICULOS de piel, calzado, guantes, corbatas y Perfumería. Lentes y gafas cristal de roca garantizado, á 8 pesetas. Hules y lampistería. ARACIL. Renova, 4.

El joven é ilustrado abogado don Antonio Conde Espejo, ha aprobado los dos ejercicios en las oposiciones á la judicatura que se están verificando en Madrid.

Reciba el estudioso joven nuestra enhorabuena, la que hacemos extensiva á su apreciable familia.

Aviso á los labradores.

La gran fábrica de artefactos agrícolas de los señores Jorge Martín é Hijos, de Alaejos, ha establecido un depósito en esta capital, calle de San Andrés, núm. 28, donde tienen un gran surtido de Aventadoras, Norias, Prensas de uva, Sembradoras, Segadoras, Arados, Cubresemillas y de todos los demás sistemas.

Los precios son los mismos que en su fábrica de Alaejos.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana.

Juzgado de Benavente.—Delito, hurto; procesado, Eusebio Escudero Rodríguez; ponente, señor Alvarez; acusación, señor Fiscal; abogado señor Sánchez; procurador, señor Arranz; testigos, 4

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Macario Alau Morales.
 Alberto González Ruiz.

Defunciones.

Nicolasa Cosme Sánchez.
 Emeterio March Pérez.
 Lucio Bautista.

ULTIMA HORA

Madrid 10.

Para protestar.

Numerosos grupos de artesanos se reunieron ayer en los Cuatro Caminos con objeto de organizar una manifestación de protesta por la terrible catástrofe del tercer depósito.

Fuerzas de la benemérita y buen número de agentes de orden público, lo impidieron, no sin producirse una pequeña colisión que terminó, afortunadamente, sin desgracias.

Madrid 10.

Ni por esas.

Los esfuerzos de las autoridades han resultado inútiles y durante toda la mañana recorren las calles de la corte numerosos grupos de obreros con una carroza enlutada y preciosas coronas que fueron depositadas en el cementerio, sobre las tumbas de las infelices víctimas de la catástrofe.

Madrid 10.

Los reyes de Inglaterra

En el puerto de Mahón han desembarcado los soberanos de Inglaterra, Eduardo VII y Alejandra, dispensándoseles un cariñoso recibimiento.

Madrid 10.

El viaje regio.

Anoche salieron para Valencia nuestro joven monarca y los ministros señores Villaverde, Cobián y Martitegui, siendo despedidos en la estación por la familia Real.

Exceso de previsión.

Es objeto de sabrosísimos comentarios las rigurosas medidas de precaución adoptadas por el Gobierno anoche, al ordenar que la policía recorriese todas las calles por donde había de pasar Don Alfonso y sus ministros.

Era de esperar.

Entre la policía y los obreros que hoy acompañaban á los manifestantes, tuvo lugar una colisión en los Cuatro caminos, resultando uno de aquellos muerto y veinte heridos.

También me dicen que hay varios guardias heridos de gravedad y no pocos contusos.

Continúa el motin.

El motin toma serias proporciones, hasta el extremo de que la fuerza ha tenido que hacer varias cargas, disolviendo á los manifestantes, que han llegado hasta apedrear el coche del señor marqués de Vadillo.

Más víctimas.

En las últimas horas han sido extraídos otros seis cadáveres de obreros que trabajaban en el depósito.

Al hospital.

El sinnúmero de heridos que han resultado en la colisión, van siendo trasladados al hospital de la Princesa, donde los amotinados pretendieron entrar á viva fuerza y apedrearon la fachada.

Están heridos de alguna gravedad el portero del benéfico establecimiento y un enfermero, los dos á consecuencia de pedradas recibidas esta mañana.

Más atropellos.

Me dicen por teléfono que los amotinados apedrearon el coche en que iba el alcalde, señor Conde de Mejorada del Campo, pero que este resultó ileso milagrosamente.

Si el Gobierno no despliega más energía, el escándalo alcanzará proporciones cuyas consecuencias no es posible preveer.

Los amotinados se entregan á todo género de desmanes.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55

VENTA

Se hace en condiciones aceptables para el comprador, de un Coche Capota de cuatro asientos para uno y dos caballos.

Una Charret, de fuerte construcción en muy buen uso.

Varias guarniciones de limoneras. En la administración de éste diario informarán.

VENTA Se hace de dos casas sitas en esta ciudad, calle de Altamareros.

Para tratar del precio y condiciones, con su dueño, Joaquín González, calle del Puente, núm. 5.

SE VENDE la casa núm. 12 de la plaza de Abastos. Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

MARIA

VIUDA DE E. PEREZ

Anuncia á su numerosa clientela que ha recibido preciosos trajes de piqué, lanas y brillantinas, propios para poner en corto los niños

También ha recibido esta casa los bebés de gasa, batistas, capotas para acristianar, baberos, etc. etc.

En cuellos, puños y camisolas para caballero, existe desde lo más barato á la más superior; así como en adornos y caprichos de los que tanto crédito ha adquirido esta casa.

RENOVA, II

MARIA

VIUDA DE E. PEREZ

GRAN TALLER

DE CONSTRUCCIÓN DE COCHES DE TODAS CLASES

Carretera de la Estación.

ZAMORA

En este antiguo establecimiento se construyen toda clase de carruajes.

Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardineras, Jardineras wagonetas, Piter, Evillaje Cestas, Sociables, Berlinas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo. Se pintan coches á precios módicos con pinturas y barnices del extranjero por operarios procedentes de los principales talleres de Madrid.

Se cambian coches nuevos por viejos.

NO CONFUNDIRSE

Carretera de la Estación.

SE VENDEN las casas número 39 y 40, sitas en el Mercado del Trigo.

Para tratar, con Ricardo Pascual, Balborráz, número 7.

SASTRERIA

SE VENDE la casa núm. 9 de la calle de la Plata. Tiene corral, cuadra, pánera, bodega, principal y segundo.

Para tratar del precio y condiciones, calle de la Rua, núm. 70.

VINO CLARETE, de superior calidad, de la acreditada bodega de don Bernardo Ballesteros, calle del Sacramento, núm. 10.

Se vende al precio de cinco pesetas cántaro, libre de derechos, desde las diez de la mañana á la una de la tarde todos los días.

GRAN SASTRERIA

DE

FEDERICO RODRIGUEZ

Calle de San Andrés, núm. 2, esquina á Balborráz; y durante la feria, San Andrés, 20, 1.º.

Participa á su distinguida clientela que acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada.

Igual que años anteriores, presenta los trajes de lanilla tan acreditada por su resultado, desde 30 pesetas.

Id. género inglés, alta novedad, 100 pesetas.

Trajes tales, precios sin competencia.

Encargos caso preciso á las doce horas.

Se admiten géneros para confeccionar.

VENTA de una tierra de 44 fanegas de cabida en el término de esta ciudad, y un colmenar en el monte Valverde.

Darán razón en la plezuela de Santa María la Nueva, núm. 10.

VINATEROS!

LA NACIONAL

FABRICA DE ALCOHOLES

Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.

Compra á buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, toda clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida, tornillos 6 madres prensadas, orujos y vinos defectuosos, pasando á domicilio á recoger dichos productos, previo aviso.

Vende á precios sumamente económicos, alcoholes superiores rectificados de puro vino, de 95 á 96 grados, para el encabezado del mismo y toda clase de aguardientes.

También vende tres alambiques sistema común empotrados, que apenas han trabajado, de 900, 600 y 200 litros de capacidad, con sus serpentinatas correspondientes.

¡¡Atencion!!

Ultimos días de venta

en la gran liquidación de SOMBREROS y CALZADO.

10, RUA, 10.

ZAPATOS, desde una peseta. SOMBREROS, desde tres pesetas.

10, RUA, 10.

TARJETAS POSTALES

A la inmensa colección que se exhibe en el comercio almacén de papeles y objetos de escritorio, de los señores

GARCIA HERMANOS,

hay que añadir la preciosa serie, recientemente estampada, que representa los principales grupos escultóricos de nuestra

SEMANA SANTA

compuesta de doce tarjetas, que se venden al ínfimo precio de UNA peseta en la

Plaza de Sagasta, 26.

SE VENDE á voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracín, una bodega subterránea, sólidamente construída, siendo de mampostería la bóveda y de sillería los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales á propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones dará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamo a.

ANUNCIO

La platería, joyería y relojería de la señora Viuda é hijos de don Fernando García, de Salamanca, establecida desde hace muchos años en esta ciudad durante la feria, queda abierta al público en esta, en el sitio de costumbre, calle de San Andrés, esquina á la de Balborráz, núm. 2, desde el día 17 de los corrientes hasta el 12 del próximo abril.

